

○ 対
談 ○

これからの方政の方向

大 豊 村 長 門 田 盛 一 郎
館報「大 豊」編集委員長 飯 田 正 福

飯田 このたびはご当選おめでとうございます。

無投票当選で対抗馬がなかったということは、村民の絶対的な支持によるものであろうかと考えますが、それだけに、村民に対して新村長としての抱負という公約徹底の機会が非常に少なかつたわけです。そこで館報を通じ過疎の進む本村の現実をどうやって脱皮し、明るく豊かな村づくりをどう進めていかれるのか、これからの方政の方向をできるだけ詳しくお聞かせ願いたい、よろしくお願ひします。

村長 どうも有難うございます。誠に浅学非才の身をもって光栄これに過ぐるものではなく、厚く感謝を申し上げる次第であります。それと共に貴務の重大さを

今さらのようにひしひしと感じているものであります。

飯田 選挙ボスターに、「私の抱負」として第一番にかかげておりました「村民の福祉向上と愛情の村政」についてます……。

村長 全村民が明るく健康な生活ができるよう、村内医師団や保健所のご協力を仰いで、各種予防対策

ります。いずれにしてもこの問題は議会教民の委員さんや、関係地元民の方々で委員会等をつくって研究しなければならないと思います。

飯田 とにかく小規模なものでは駄目ということですで早速取りくんでいただきたい……。

村長 し尿処理のよう、嶺北一体のものがよいのですが、土佐町や木山町ではそれぞれ造っておりますの

で、これを各部落に徹底してゆきたい。

飯田 村内には完備農家が多く、山林でもなかには何十町も持っている人もありますが、一・二町という

ような形での所有者が多いのであります。

飯田 林業關係に使う「チーンソウ」や草刈機なども実際に買ってきて、でもどうにもならぬ場合がありますが、高価でもありますので森

から助成をして、近代的な機具を安く販賣し省力化す

るようにならよいと思いますが……。

飯田 簡易保険の方

も大きいに努力しなければならないと考えます。

村長 仲々むつかしい問題ですが、村の商工会とも協力して、新しい商売の方法を研究してゆくように村

も大切に努力しなければならないと考えます。

飯田 道路網が整備されて山の上まで車が乗り入れます、耕運機などもならぬ場合がありますが、高価でもありますので森

から融資を受ける方法もありますので森

を買うことのできない者についても分担林などの方法

により植林の奨励をしたい。このことは村だけではないのですが、山林が村外に流出するので、それについて

は資金を導入して、これを食い止めると同時に、山林

を買うことのできない者についても分担林などの方法

により植林の奨励をしたい。このことは村だけではないのですが、山林が村外に流出するので、それについて

は資金

究したいが問題は設置場所であ

村長 そこで、農林業対策としては近代経営と近代化

他の地域地域でしかも集団的に特異なものを大量に

(以下三面へつづく)

第121号 昭和46年3月30日

(二面よりつづく)

飯田 大杉から庵谷へ出る大杉・大田口線の完成予定はどうなっていますか?

村長 あと五年くらいかかるだろう。うちの村は林道を多く開設してもらっているので一ヶ所への集中は無理な要求です。国の予算が一億五千万円くらい入っておりまして。それから村内にある県道の整備もしてもらわねばなりませんし、大杉、東祖谷停車場線、年平線の県道編入、大豊橋、大岩橋は大体今までおられます。これらの橋を永久橋に早急にしなければなりません。

飯田 車は勿論のこと、トラクターも使えるし、段々と便利で楽になってしまいますね。

交通安全

村長 それと合せて、国道をはじめとする交通安全対策を忘れてはなりません。

飯田 その点本村は他の地区よりも進んでいるように思いますが、また地域のそれぞれの方々が非常に努力しているにもかかわらず事故はいっこうに減りません。高須・大杉間の歩道とか横断歩道信号などまだまだあると思いますが。

村長 西岡前村長の努力で非常によくなってきておりますが、高須の三叉路ほか村内五ヶ所に横断歩道信号を取付ける予定です。今後は国道だけでなく、村内の道路全般についても特に重点的にやりたい。

文教施策

飯田 教育施設の整備関係についてお聞きしたい。

村長 四十六年度には大杉中学校へ立川中学校を統合する走者



◆◆◆ 青年学級の駅伝競走 ◆◆◆

△△△ 青年学級の駅伝競走

△△△

飯田 その点本村は他の地区よりも進んでいるように思いますが、また地域のそれぞれの方々が非常に努力しているにもかかわらず事故はいっこうに減りません。高須・大杉間の歩道とか横断歩道信号などまだまだあると思いますが。

村長 西岡前村長の努力で非常によくなってきておりますが、高須の三叉路ほか村内五ヶ所に横断歩道信号を取付ける予定です。今後は国道だけでなく、村内の道路全般についても特に重点的にやりたい。

社会教育

飯田 豊永小はうまくいっておりますか?

村長 汽車やマイクロバスでうまくいっておりま

す。今後、こうした教育行政については教育委員会と協議提携してやってゆきたい。

飯田 今後の小学校統合について例えば川口小などどうなんですか?

村長 四十七年度に仁尾内分校を立川小に統合しま

ますが交通関係などの輸送面を先に考える必要があり

ます。今後、こうした教育行政については教育委員会と協議提携してやってゆきたい。

飯田 今後も地区ごとに徐々に施

設を充実してゆきたい。

飯田 まあ、苦しい財政ですからねえ。

村長 ええ、中々注文が多いですよ。(笑)

飯田 ケネディ大統領の伝記を読んだことがあります。その中に、国民はあまりにも国に求めることが多くあります。国民の義務を果さず要求ばかりしてくるが、国民自身も、国に対して自分がどう対処していくべきかというのを参考なければならぬというの

がありました。小さな村の場合でも同じことで村へ何もかもまくりかけるということではなくて、お互いに村民同志が何かをしなければならないという気持ちや態度が必要だと思いますが……。

飯田 そうですね、自立というか村の行政もこれから金を出す一過倒ではなくてそういうふうに仕向けてゆく行政をしなければならないと思います。自分もやる気があるが、何でも彼でもいただ

たいというのも(そうするのも本当かも知れませんが

……笑) 苦しい財政ですので、自分も多少負担して実

施するというようによろしくお通り一部負担していただ

いたいと思っております。

飯田 十人~三十人程度の会をする部屋がないので

したいたいと思つております。

飯田 教育委員会と協議して四十六年度中に何とか

したいと思っております。

飯田 まあ、色々と村長さんの抱負をお聞かせ願つたわけ

ですが、実際に村民との対話でこういうことをしたら

た。

飯田 その点うちの役場は感心です。

飯田 まあ、色々と申上げましたが今の段階では、前西

村の玄関ですので、お客様、特に年寄・供養にも親切

に思ひます。第一張り切りが違う、年寄では駄目(笑)

年寄があつて若衆があるんですが職員は若いほどよい

立派なものですね。

飯田 立派なものです。

飯田 それは私共村民も認めております。非常に熱

心であります。その点感心しております。

飯田 平均年令が若いのでいろんな事業がスムーズに出来ますが、これは職員の若さによるものであろうと思います。第一張り切りが違う、年寄では駄目(笑)

年寄があつて若衆があるんですが職員は若いほどよい立派なものです。

飯田 それは私共村民も認めております。

別表1 西豊永地区の循環器検診の結果

	受診者数	正常	要注意	要医療	要注意医療%
全年令	1,046	639	179	228	38.9
	415	245	72	98	41.0
	631	394	107	130	37.6
40才	863	559	139	165	35.2
	337	216	58	63	35.9
	526	343	81	102	34.8
初めて	225	190	14	21	15.6
	84	73	2	9	13.1
	141	117	12	12	13.1

別表2 部落別循環器検診の結果

部落名	受診者数	正常	要注意	要医療	要注意医療%
西佐上中黒東西舟大石西東安東西川連下上東八和目	1,046	639	179	228	38.9
土賀庵田大寺寺野ケ久桃桃土	1,046	639	179	228	38.9
居山東屋石谷戸内田内内保戸火原原居川田付	1,046	639	179	228	38.9

断然多い高血圧症

大豊村西豊地区

本山保健所と大豊村では、先ず四十五年九月から十月にかけて同地区十八ヶ所で「高血圧・脳卒中」についての衛生教育を行ない地区民の関心を高めるとともに十月に保健所・予防医学協会が主体となって身長・体重をはじめ血圧測定、検尿、心電図検査、眼底検査など実施し、未受診者に対しても同地区的四十才から六十四才の人、一七七名中八六三名（七三・三%）が以上で受診した人を含めるところ。

一、〇四六名となりました。この検診は奥大田や佐賀さん達の協力でふだん

は受診の少ない四十才以下十代の人が多く受診し成

果をあげることができました。その結果は左表および次通りです。

二、一度も血圧測定を受けていない人が五人に一人の割りでいた。

三、初めて受けた人は割りで高血圧は少なかったが中に

は受診の少ない四十才以下十代の人が多く受診し成

果をあげることができました。その結果は左表および次通りです。

一、高血圧と考えられる要因は奥大田や佐賀さん達の協力でふだん

は受診の少ない四十才以下十代の人が多く受診し成

果をあげることができました。その結果は左表および次通りです。

一、高血圧とと考えられる要因は奥大田や佐賀さん達の協力でふだん

は受診の少ない四十才以下十代の人が多く受診し成

果をあげることができました。その結果は左表および次通りです。